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Ya hay al menos cuatro denuncias de este tipo

Llaman a estar alerta
por ola de robos con
técnica del pinchazo
Turistas argentinos principales víctimas de sujetos
que ofrecen ayuda para sustraer especies de vehículos

Necesita apoyo económico:
Vendedora quedó
muy mal tras sufrir
accidente de tránsito
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A prepararse para el lunes:
Vuelve el calor
intenso por sobre
los 38 grados
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Edificio de 3 pisos en el centro:
Nuevo ‘Casino’
aún no cuenta con
patente comercial
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‘Ver para creer’:
Crece rumor de que
el Uní Uní puede
cambiar de dueño
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Ya es definitivo:
Campeonato ‘Por
Amor a la Camiseta’
cambiará de nombre

  Pág. 10

‘Nacho Errepé’, de ‘La Santita’:
Artista urbano de
San Felipe desea
abrirse camino
hacia el estrellato
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¿EN SERIO O EN BROMA?.- La presente semana empezó a circular el
rumor sobre una posible venta de Unión San Felipe. Ya en la recta final
del año pasado se supo de algunos empresarios locales interesados en
adquirir la institución deportiva más importante del valle de Aconcagua,
la cual está completamente saneada y al día en todas sus obligaciones,
además de poseer un Complejo Deportivo de muy buena calidad. Si el
2022 las negociaciones no prosperaron, los rumores actuales dicen que
el cambio de ‘manos’ no es imposible, ya que los empresarios chilenos
interesados tendrían las espaldas económicas suficientes como para sen-
tarse y discutir la posibilidad de hacerse de Unión San Felipe.Otra más en redes sociales:

Desmienten asalto
al Servicentro Shell
de Avenida Encón
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Wilta Berrios Oyanadel
Profesora / M. en Educación

Educación en palabras simples
Vivamos en gratitud

Ya nos encontramos en el
último día de enero y segura-
mente para muchos de nosotros
el tiempo ha pasado muy rápi-
do, como suele suceder cuan-
do estamos en periodo estival,
y es por ello que el día de hoy
la invitación es a ‘vivir en grati-
tud’, agradecer más y reclamar
menos.

La gratitud es una de las
emociones positivas que todos
debemos sentir, el ya estar aquí
leyendo nos da pie para agra-
decer que lo podemos llevar a
cabo y por nuestros propios me-
dios, por tanto centrarse en las
cosas buenas que nos pasan a
diario y ser agradecido por lo
que tenemos, es lo que debe-
mos realizar, a lo cual muchas
veces le colocamos la inversa
que es centrarnos en aquello
que no nos resultó y que a nues-
tro criterio es malo, pero tam-
bién debemos considerar que
para lo que nosotros es malo, a
veces, es lo mejor que nos pue-
de suceder en la vida.

La gratitud es un valor que
se aprende por tanto debemos
enseñar a nuestros niños y es-
tudiantes a detenerse, darse
cuenta y valorar las cosas o si-
tuaciones que normalizamos
día a día, desde el tener dónde
vivir hasta lo más caro en algo
material que podamos tener. La
verdad es que debemos agra-
decer todo, ya que sabemos
que en algún lugar del mundo
hay alguien que no cuenta con
lo que nosotros tenemos, hasta
los problemas, si los tengo es
porque estoy vivo y aprendien-
do de las situaciones que la vida
nos enfrenta.

Desarrollar el hábito de la
gratitud no siempre ocurre de
manera espontánea y muchas
personas consideran que es
solo hacia un otro. La primera
gratitud es a un ser superior,
cualquiera éste sea, y luego
gratitud a nosotros mismos por
todo lo realizado, entregado o
recibido. No necesitamos que
pasen grandes eventos en

Roberto Carrandi M.

Dónde están los puros, los
limpios, los sin mancha…

Cristianos para el Siglo XXI

Realmente, sin grandes estu-
dios y grandes reflexiones… en
ninguna parte. El ADN del ser
humano es el error, la equivoca-
ción, el pecado, la ‘cagada’ que
nos mandamos.

Bueno y qué monos pinta
Dios, los mandamientos, el evan-
gelio y otras yerbas. Son opcio-
nes que los seres humanos po-
demos tomar, pues no somos mo-
nigotes en manos de un ser su-
perior. Aquí no hay órdenes de
partido. Cada hombre ha de to-
mar su opción y por consiguiente
las consecuencias de ello. No va-
yamos llorando ante Dios por las
lluvias, nevazones y demás pro-
blemas del Cambio Climático… si
hemos sido nosotros quienes lo
hemos provocado.

En estos días hemos sido tes-
tigos de acusaciones a ministros
por uno u otro motivo, en espera
de actuaciones un poquito ange-
licales. Que hay errores y caga-
das, sí las hay y se deben enmen-
dar, pero el que esté libre de cul-
pas que lance la primera piedra.
Tampoco pido un ‘dejar hacer,

dejar pasar’; qué falta entonces…
Tino. Criterio, Tolerancia, algo
que en estos tiempos creo que
está faltando bastante en nues-
tro país, a todo nivel, de esta no
se salva nadie…

Antes esperábamos, los cris-
tianos, orientaciones de nuestros
superiores de las diferentes Igle-
sias. Al menos eso sucedía en la
nuestra, la católica, pero ahora
parece que el lema es… No se
oye Padre.

Pero no todo es tragedia. Con
esto, el tema de la Sinodalidad,
que no es más que participación,
en especial de los laicos, creo
objetivamente que la cosas van
a Cambiar y para bien. No para
acallar a los otros, sino para que
la participación sea real, nuevas
miradas, enfoques y visiones.

Pero no hay que apurar ga-
nado flaco, los nerviositos no sir-
ven ni los atarantados tampoco.
Nada se hace de un día para otro,
pero hay que empezar y creo que
nosotros ya empezamos, y siem-
pre será para mejor… aunque
moleste a algunos.

nuestras vidas para agradecer, si
queremos llevar una vida más
plena, nuestra atención debe es-
tar centrada en la gratitud. Tomar
conciencia de las cosas que nos
pasan y sentir gratitud por ello es
el primer paso para lograr desa-
rrollar el hábito, por tanto es algo
que debemos practicar más.

Lo contrario a la gratitud es
poner el foco en la escasez. De-
bemos cuidarnos de no caer en
ese tipo de cultura, ya que en el
día a día lo más probable es que
pongamos la atención en ello, por
tanto no debemos olvidar «don-
de está tu atención, eso es lo
que atraes a tu vida», y si po-
nes tu atención en la escasez y
no en la gratitud, eso es lo que
atraerás a tu vida. Por tanto la
gratitud es un hábito cotidiano,
pero a la vez difícil de concienti-
zar en las personas, ya que nor-
malizamos todas las situaciones
y no nos percatamos que no ne-
cesariamente es lo que debiese
pasarnos, son múltiples los resul-
tados y ello depende de lo que
tenemos en nuestras creaciones
diarias.

A nivel biológico, vivir en gra-
titud nos ayuda a: disminuir la
presión arterial; mejorar el sis-
tema inmunológico, ya que se
vuelve más fuerte; tener mayor
optimismo, felicidad y fuerza
mental; tener emociones positi-
vas y relaciones mejoradas; dis-
minuir la ansiedad y la depre-
sión; dormir mejor; sentirse me-
nos solo o aislado; tener mayor
capacidad para ser generoso y
compasivo. Por el lado que se
le mire siempre que vivamos en
gratitud va a ser mejor que no
realizarlo, ya que tampoco per-
demos nada al intentarlo, así
que debemos ser promotora de
ella y llevarla a cabo con nues-
tro propio ejemplo.

«Sé agradecido por lo que ya
tienes mientras persigues tus
objetivos. Si no estás agradeci-
do por lo que ya tienes, ¿qué te
hace pensar que serías feliz con
más?». Roy T. Bennett, aboga-
do estadounidense.

Instagram del terror
Cristianos para el Siglo XXI

Señor Director:
Las Redes Socia-

les parecían una bue-
na herramienta de
comunicación, pero
se han convertido en
convidados de piedra
de la vida familiar y
eficientes difusoras
de ‘fake news’.

La plataforma Ins-
tagram, muy consumi-

da por nuestra juven-
tud, no tiene filtros a
la hora de mostrar vi-
deos de accidentes
mortales, agresiones,
cacerías en la vida
salvaje, idiotas lan-
zándose al vacío. Vi-
deos que deberían ser
censurados por los
contenidos sensibles
y violentos que difun-

den. Citando a Ban-
dura, se corre el ries-
go de que el aprendi-
zaje social de las nue-
vas generaciones sea
tortuoso y agresivo.
Arthur Badilla
Quiroz
Profesor de
Historia y
Administrador
Público
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A prepararse para el lunes, vuelve el
calor intenso por sobre los 38 grados

Manuel Vicencio, de
@aconcaguaclima.

Nuevamente se viene otra ola de calor a partir
del lunes.

• El fin de semana tendremos una
tregua con temperaturas que bor-
dearán los 36 grados; para un
aconcagüino, tan sólo una brisa de
primavera.-

Y febrero se nos
vino con todo, tal
como se lo informá-
bamos en ediciones
anteriores de Diario
El Trabajo, el calor
que se sintió durante
el jueves ha sido de lo
más extremo de este
año, misma situación
se espera para hoy
viernes en nuestra
zona del Aconcagua,
con termómetros que
podrían superar los
39 grados.

Afortunadamen-
te, para este fin de se-
mana la situación
tiende a bajar un
poco, pues tan sólo se
esperan temperatu-

ras que podrían al-
canzar los 36 grados;
para un habitante de
esta zona, es una
agradable brisa de
primavera.

Sin embargo, a
partir del lunes la
cosa cambia y vuelve
el infierno con el in-
tenso calor que el
que vivimos ayer.
Manuel Vicencio,
de @aconcaguacli-
ma, nos contó que
«es una situación
que se viene venir
desde esta semana,
el fin de semana pa-
sado tuvimos tempe-
raturas por sobre
los 37 grados, lo que

significa que tuvi-
mos una ola de ca-
lor, ya desde el lunes
se comenzó a hablar
que se viene otra ola
de calor, para noso-
tros afortunada-
mente será más bre-
ve, es decir que jue-
ves y viernes serán
los días más críti-
cos».

El calor intenso
nos da una tregua
durante el fin de se-
mana, sin embargo,

desde el lunes vuel-
ve a cambiar la cosa
y otra vez tendremos
que soportar tempe-
raturas por sobre los
38 ó 39 grados. «El
fin de semana hay
una baja, va a estar
dentro de lo que tu-
vimos en la semana,
36 ó 37 grados, esto
es un respiro, por-
que el día lunes co-
mienza otra etapa
hasta el día jueves,
donde las tempera-
turas van a ser altí-
simas, entre 38 gra-
dos y más, y por su-
puesto la radiación
solar también será

muy alta», comentó
Vicencio.

Es por esta razón
que nunca está de
más recordarle que
usted ande siempre
bien hidratado, uti-
lice bloqueador so-
lar, ocupe ropa lige-
ra y de colores cla-
ros, y evite exponer-
se al sol durante las
horas de mayor ca-
lor, desde 10:00 am
hasta las 17:00
aproximadamente,
aunque para ser ho-

nestos, durante la
noche también se
siente muy fuerte el
poder del calor.

14º 35º

13º 33º

12º 33º

12º 33º

13º 34º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Más de dos mil millones de
pesos invertirán en

remodelar el Estadio Fiscal

El Seremi de Deporte, Leandro Torres; la delegada presidencial provin-
cial, Maricel Martínez; la alcaldesa Carmen Castillo; la diputada Carolina
Marzán; (arriba) el CORE, Eduardo León; el concejal Ricardo Covarru-
bias; y el concejal Guillermo Lillo, estuvieron presentes en las dependen-
cias del Estadio Fiscal, para el anuncio del ‘plan maestro’.

Las autoridades recorrieron los distintos puntos que han sido recupera-
dos y los que faltan. La cancha del gimnasio tiene nueva luminaria, pero
se debe cambiar el piso.

• El proyecto de remodelación del
Estadio Fiscal de San Felipe ya pre-
senta los primeros avances, que tie-
ne para este año el diseño de todas
las construcciones que se estiman y
para finales de este 2023 o inicios del
próximo año, conseguir los fondos
del Gobierno Regional, los que se
estiman en dos mil millones de pe-
sos.-

La recuperación y
remodelación del icó-
nico estadio de nues-
tra comuna ya con-
templa avances, como
por ejemplo un nuevo
cierre perimetral; la
recuperación de su
piscina, la cual ha re-
cibido gran afluencia
de público para los
talleres de natación
de esta temporada; la
desaparición de la co-
nocida media luna; el
riego tecnificado de la
cancha de fútbol; la
iluminación del gim-
nasio; y la restitución
de baños y camarines.

Por otro lado, este
pasado miércoles, el
Seremi de Deportes
de la Región de Valpa-
raíso, Leandro To-
rres, presentó junto
a las autoridades de la

comuna, el ‘plan
maestro’ que se lleva-
rá a cabo en el recinto
a cargo del Instituto
Nacional del Deporte
(IND).

La inversión de
esta primera etapa de
remodelación bordea
los 600 millones de
pesos, mientras que
los fondos totales que
se esperan conseguir
por parte del Gobier-
no Regional, ascien-

den a dos mil millo-
nes de pesos, los cua-
les contemplan la re-
cuperación de la pis-
cina temperada,
construcción de nue-
vas graderías, la recu-
peración del parque
del estadio, entre
otros.

Con respecto a
este anuncio, el Sere-
mi de Deportes, Lean-
dro Torres, explicó
que «hemos visitado
a petición de la dele-
gada provincial, este
recinto deportivo tan
emblemático como he
dicho yo, para la co-
muna de San Felipe,
la provincia y el Va-
lle del Aconcagua,
como es el Estadio
Fiscal de San Felipe.
Hemos mostrado los
avances que ha teni-
do esta primera eta-
pa, que son el cierre

perimetral del esta-
dio, la construcción
de los baños, el mejo-
ramiento del gimna-
sio, el mejoramiento
del riego tecnificado
de la cancha de fút-
bol; en fin, una serie
de mejoras cercanas
a los 600 millones de
pesos y que va en sin-
tonía con el compro-
miso que adquirimos
en el momento que
llegamos, que era un
proyecto de arrastre
que había que tomar-
lo».

En relación a las
etapas que aún que-
dan de este proyecto
y su costo, Torres in-
dicó que «estamos
pensando en 2.000
millones de pesos,
que contempla el
arreglo y la recupe-
ración de la piscina
temperada, la cons-

trucción de una pista
atlética, la recupera-
ción de la cancha de
fútbol, la construc-
ción de nuevas gra-
derías, el cierre peri-
metral, el piso del
gimnasio, la recupe-
ración de lo que es el
parque que está en
medio del Estadio
Fiscal, para poder
entregarlo a la comu-
nidad y lo retome
como era antigua-
mente, un centro de
encuentro familiar,
un centro de encuen-
tro ciudadano», agre-
gó.

Finalmente, el
consejero regional
Eduardo León, de-
talló la inversión que
planea el Gobierno
Regional, además de
una de las grandes in-
tenciones que se tie-
ne, como es la recupe-

ración del parque.
Dijo que «después de
mucho tiempo de
abandono del Esta-
dio Fiscal, donde na-
die se hacía cargo de
nada, estamos todos
juntos; el municipio,
la delegación, el Mi-
nisterio del Deporte,
y nosotros como con-
sejeros hemos com-
prometido recursos
del Gobierno Regio-
nal para recuperar
esto, no solo recupe-
rar el Estadio Fiscal,
sino construir un
parque para San Fe-
lipe, ya que tiene un
déficit de parques y
esperamos una vez
que se concrete eso,
poder continuar con
el borde río», conclu-
yó el CORE.

EXTRACTO

Por sentencia de fecha 25 de enero del 2023,
en los autos Rol V-153-2022, del 1º Juzgado
de Letras de San Felipe, sobre interdicción, ca-
ratuladas "Aguilera", se declaró interdicto por
causa de demencia a doña Margarita Yolanda
Alvarez, cédula de identidad Nº 4.326.363-3,
domiciliada en calle Artemón Cifuentes Nº 28,
comuna de San Felipe, quedando en conse-
cuencia privada de la administración de sus bie-
nes. Se designa curador legítimo y general a
su hijo don Juan Carlos Aguilera Alvarez, cédu-
la de identidad N° 9.342.633-9, domiciliado en
Villa Bernardo Cruz, pasaje Pastoral 1576, co-
muna y Provincia de San Felipe, a quien se le
eximió de la obligación de la obligación de ren-
dir fianza y de confeccionar inventario simple
del interdicto. Danisa Ordenes González. Se-
cretaria Subrogante.                                     2/3

Uno de los grandes avances ha sido la recons-
trucción de los camarines y baños.

AVISO: Por extravío
quedan nulos che-
ques Nº 4109964 y
4231115, Cuenta
Corriente Nº
22309052009 del
Banco Estado, Suc.
San Felipe.         2/3

REZA
Nueve Avemarías
durante nueve días
seguidos. Pide tres
deseos, uno de ne-
gocios y dos imposi-
bles; al noveno día
publica este aviso y
tus deseos se cum-
plirán aunque no lo
creas.
                                                                                                                       A.M.
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Javier Crasemann, presidente de la Primera sección del río Aconcagua:

«Es verdad que no es sequía, es ‘saqueo’,
y el saqueador número uno es la DGA»

J a v i e r
C r a s e -
m a n n ,
presiden-
te de la
Primera
secc ión
del río
Aconca-
gua.

• El dirigente de la suspendida sec-
ción se refirió al último decreto emi-
tido por la Dirección General de
Aguas.-

Continúa la polé-
mica por el último
decreto emitido por la
Dirección General de
Aguas (DGA) que sus-
pendió a la Primera y
Segunda sección del
río Aconcagua luego
de una serie de in-
cumplimientos y falta
de acuerdo este éstas,
según lo informaba
ayer el Director Re-
gional de la DGA, Ca-
milo Mansilla.

Decisión que ha
traído repercusiones
en los regantes de la
zona del Aconcagua.
El presidente de la
suspendida Primera
sección del río, Ja-
vier Crasemann,
criticó la medida, se-
ñalando que es una
prueba más de que las
autoridades a nivel
regional no conocen
la zona del Aconca-
gua.

«Nosotros esta-
mos suspendidos, es
la DGA la que impar-
te las instrucciones,
ahora, es súper ex-
traño lo que está ha-
ciendo la DGA y bas-
tante poco congruen-
te y nos damos cuen-
ta que no escuchan,
porque por un lado
ponen en riesgo la in-
fraestructura y a
nuestro personal»,
indicó Crasemann.

En este mismo
sentido, el directivo
agregó que «esta ac-
titud matonesca de la
DGA, de no escuchar
a nadie, se sigue re-
pitiendo y yo creo
que las consecuencias
van a ser devastado-
ras para la zona alta
del valle del Aconca-
gua».

Respecto del por
qué la DGA adoptó
esta medida tan cues-
tionada por los regan-
tes, Javier Crase-
mann expuso que «la

verdad es que la Se-
gunda sección no tie-
ne ninguna disponi-
bilidad de llegar a un
acuerdo, no es mucho
que hacer de parte de
nosotros, tenemos la
voluntad, pero cree-
mos que estas situa-
ciones de sequía, no
veo por qué se tiene
que trasladar la se-
quía a un solo sector
del río, y eso creemos
que es impresenta-
ble».

Asimismo, Crase-
mann criticó la labor
de la DGA, aseguran-
do que son los princi-
pales saqueadores del
agua en la zona. «Acá
no vienen a ver a la
cara a la gente que le
están cortando el
agua, acá plasma-
mos con los hechos de
que es verdad de que
no es sequía, es ‘sa-
queo’, y el saqueador
número uno es la Di-
rección General de
Aguas. Está todo por
verse de aquí en ade-
lante, hasta el mo-
mento no tenemos
idea de si van a venir
o no, quieren dispo-
ner de nuestras ofici-
nas, de nuestros equi-
pos, y esto es un atro-
pello a todo tipo de
derechos», manifes-
tó.

Finalmente, el
presidente de la sus-
pendida Primera sec-
ción del río sostuvo
que «el agua en Chile
se ha repartido a por-
centaje, el río tiene
caudales variables,
pero por alguna ra-
zón establecieron que
el volumen es estáti-
co para la Segunda
sección, y si sobra y
alcanza es para la
Primera sección.
Aquí hay beneficia-
dos que tienen prefe-
rencia por sobre los
demás».

Alcalde de San Esteban preocupado por
intervención del río Aconcagua por la DGA

• Jefe comunal de San Esteban se-
ñaló que esta medida tendrá como
«únicos afectados a los pequeños
agricultores de la provincia».-

Como una situa-
ción preocupante
calificó el alcalde de
San Esteban,
Christian Ortega,
la determinación de
la Dirección Gene-
ral de Aguas de in-
tervenir el río Acon-
cagua, suspendien-
do el seccionamien-
to de éste y las atri-
buciones de los di-
rectorios de la Pri-
mera y Segunda
sección, lo que sin
duda, dijo, podría
traer un impacto
negativo y graves
consecuencias para
la pequeña agricul-
tura provincial.

En ese sentido,
la autoridad comu-
nal enfatizó en que,
si bien es una ac-
ción que se enmar-

Christian Ortega, al-
calde de San Este-
ban.

ca dentro de las atri-
buciones de la DGA,
beneficiaría a los
productores de mo-
nocultivos: «Noso-
tros lamentamos la
intervención de la
DGA que, si bien se
ajusta a derecho,
creemos que no es
equitativo en el re-
parto de agua, por-
que los únicos afec-
tados son los agri-
cultores, principal-
mente, aquellos pe-
queños productores
de la provincia de
Los Andes. En San
Esteban ya estamos
viviendo esto. Espe-
ramos prontamente

tener una solución,
porque el monopolio
del agua no puede
ser solo de los gran-
des productores de
palta de Aconca-
gua», señaló.

Precisamente, y
en virtud del trabajo
constante en el terri-
torio, Ortega mani-
festó que se ha reuni-
do constantemente
con los regantes, pro-
ductores y campesi-
nos sanestebinos,
para conocer sus sen-
saciones y posturas
respecto a la determi-
nación.

«Nuestros agri-
cultores están en

pleno proceso de
cosecha. Están
muy preocupados
y sin duda, esto
nos llevará a un
conflicto. Es lo que
hemos tratado de
evitar, participan-
do en distintas
instancias, pero es
una intervención
que nos afecta
enormemente», fi-
nalizó.
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Nuevo ‘Casino’ de San Felipe aún no cuenta con patente comercial

Felipe Salaya, director
de asesoría jurídica de
la Municipalidad de
San Felipe.

El presunto ‘casino’ ubicado en Prat casi al lle-
gar a Coimas, aún no cuenta con una patente
comercial de ningún tipo para funcionar.

• A propósito de las divididas opiniones en la comuni-
dad con respecto a la edificación de un local comer-
cial que podría funcionar como casino en nuestra co-
muna, la asesoría jurídica del municipio indicó que,
si bien la obra cumple con toda la normativa, no han
recibido la solicitud de una patente comercial para
operar máquinas de juegos de habilidad y destreza.-

Desconcierto ha
causado en algunos
vecinos de San Felipe,
la construcción de un
edificio de tres pisos
en calle ‘Arturo Prat’
(ex Manzur y ex far-
macia Nueva Moder-
na), la cual ya cuenta
con máquinas de jue-
gos, en donde incluso,
por medio de un car-
tel, buscan animado-
ra de sorteos.

La normativa in-
dica que los juegos de
‘azar’ solo pueden ser
operados por casinos
autorizados por la Su-
perintendencia de Ca-
sinos de Juegos, y los
juegos de ‘habilidad y
destreza’, los cuales
no tienen limitacio-
nes con respecto a
funcionar en alguna
comuna del país.

Siguiendo esta lí-
nea, el solicitante
debe obtener una au-
torización por parte
de la superintenden-
cia, acreditando que
las máquinas que uti-
lizará son de habili-
dad y destreza y no de
azar. Luego de esto, el
municipio podría en-
tregar una patente
comercial para el lo-

cal en cuestión.
Con respecto a

esto, el director de
asesoría jurídica de la
Municipalidad de San
Felipe, Felipe Sala-
ya, expresó que «a
través de las distintas
autorizaciones que
otorga la Dirección
de Obras Municipa-
les (DOM), a raíz de
una solicitud de pri-
vados se solicitó un
permiso de construc-
ción y edificación
para efectos de gene-
rar un local comer-
cial en Prat con Coi-
mas. Es un edificio de
tres pisos y este año,
en este mes de enero,
se recepcionó este
edificio cumpliendo
con toda la normati-
va de la Ley General
de Urbanismo y
Construcciones, y la
ordenanza, ya que
efectivamente se soli-
cita a partir de una

solicitud de los priva-
dos y que efectiva-
mente es revisada
por la DOM y que
cumple con la nor-
mativa urbanística;
ese es un tema, res-
pecto al edificio que
está para local co-
mercial, pero otra
cosa va a ser el uso
comercial que va te-
ner ese local. En ese
sentido, el municipio
no ha recibido nin-
gún tipo de solicitud,
ni de patente proviso-
ria ni definitiva para
generar un uso de ese
local comercial y el
pago de la patente
respectiva».

Además, agregó
que «por tanto, no se
van a instalar juegos
de azar en ese lugar
y no se podrían insta-
lar. Ahora, nosotros
nos estamos hacien-
do cargo en cierto
sentido de un rumor.

De acuerdo a lo que
pude recabar de la
DOM, el edificio de
tres pisos es para lo-
cales comerciales;
ahora, dentro de es-
tos locales comercia-
les eventualmente
puede existir este tipo
de actividades, a par-
tir de todos los pro-
nunciamientos que
ha habido, tanto de
tribunales como de la
Contraloría General
de la Republica.

«Nosotros vamos
a ser lo más riguroso
posible, en el sentido
de que se cumplan los
requisitos para otor-
gar las patentes, y
que si no se cumplen
van a haber clausu-
ras, ya que pasa que
cuando las personas
solicitan a la superin-
tendencia, los juegos
que llevan son de
azar, y ahí la super-
intendencia no otor-

ga la autorización y
nosotros aplicamos
ese criterio y no otor-
gamos ningún tipo de
patente, así que ahí
yo pido tranquilidad
a la población. Noso-
tros vamos a seguir
fiscalizando, de he-
cho, vamos a intensi-
ficar las fiscalizacio-
nes este mes, con res-
pecto a estos locales y
los que no cumplen»,
sostuvo.

Finalmente, Sala-
ya enfatizó en que aún
no hay existencia de
una patente comercial
para dicho edificio.
«Aquí lo importante
hasta el momento, el
municipio no ha auto-
rizado ningún tipo de

Concejales Lillo, Muena y Covarrubias piden crear Dirección de Seguridad Pública
Los concejales Ba-

silio Muena, Ricardo
Covarrubias y Gui-
llermo Lillo solicitan
con urgencia la crea-
ción de la Dirección
de Seguridad Pública
en el municipio sanfe-
lipeño, lo anterior con
el objetivo de contri-
buir al combate de la
delincuencia  me-
diante el apoyo muni-
cipal y coordinación
con las entidades
competentes, como el
Ministerio del Inte-
rior y Seguridad Pú-
blica y de las Fuerzas
de Orden y Seguri-
dad.

Según detalló el
concejal Basilio

Muena, «en la Ley
Orgánica Constitu-
cional de Municipali-
dades, los municipios
tienen algunas atribu-
ciones en materia de
Seguridad Pública y
por tanto se encuen-
tran habilitados para
adoptar medidas re-
feridas a la seguridad
pública a nivel comu-
nal, siempre que ello
no implique invadir
las atribuciones de los
organismos compe-
tentes en la materia
como lo son el Minis-
terio del Interior y
Seguridad Pública y
de las Fuerzas de Or-
den y Seguridad. En
virtud de la realidad

país, a nuestro juicio
resulta indispensable
que en nuestro muni-
cipio se pueda crear la
Dirección de Seguri-
dad Municipal, a ob-
jeto de poder agrupar
los esfuerzos munici-
pales tales como el
patrullaje en la ciu-
dad, el cual tiene mu-
cho por mejorar; in-
corporar el concepto
de seguridad en los
proyectos de comuna;
desarrollar un fuerte
trabajo comunitario
en el territorio y po-
tenciar convenios y
colaboración con las
policías y demás ins-
tituciones competen-
tes en materia de se-

guridad pública».
Finalmente la au-

toridad comunal pre-
cisó que la solicitud
de esta dirección ya
ha sido propuesta en
sesiones de Concejo y
que espera, al igual
que sus colegas Lillo y
Covarrubias, que esta
dirección pueda en-
trar en operación du-
rante el primer tri-
mestre de este año,
puesto que la comuni-
dad de San Felipe
«necesita que noso-

tros como municipio
tomemos acciones en
esta materia que re-
sulta ser una de las
prioridades hoy en
día en nuestra comu-
na».

Por su parte los
concejales Ricardo
Covarrubias y Gui-
llermo Lillo, indica-
ron que como muni-
cipio «debemos po-
nernos del lado de
nuestras vecinas y
vecinos siempre y en
materia de seguridad

no es la excepción, ya
que dentro de la esfe-
ra de las competen-
cias municipales te-
nemos mucho que de-
cir y articular ante
los organismos com-
petentes y llevar la
voz de nuestras veci-
nas y vecinos. Con la
creación de esta di-
rección de seguridad
municipal podremos
potenciar los esfuer-
zos municipales en
materia de seguri-
dad».

esta actividad y en
caso de que solicite
esto, se verá en su
mérito y cumpliendo
todos los requisitos
del ordenamiento ju-
rídico, y ahí vamos a
ser implacables»,
concluyó el director de
asesoría jurídica.
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Necesita apoyo económico:

Vendedora de ensaladas quedó muy
mal tras sufrir accidente de tránsito

Linda Cornejo nos muestra su brazo, pero en su rostro se
puede ver la molestia por el dolor que aún siente y porque
le quedó torcido a la altura de su muñeca.

Mal lo está pasando
Linda Adriana Corne-
jo Henríquez, luego que
el día 6 de diciembre en la
tarde sufriera un acciden-
te de tránsito cuando el
conductor del vehículo
donde ella viajaba prota-
gonizó un accidente de
tránsito en la intersección
de Avenida Chacabuco con
Portus, donde existe semá-
foro.

A raíz de este acciden-
te, la mujer resultó con
fracturas que hasta el día
de hoy la tienen mal eco-
nómica y psicológicamen-
te, por lo que se atrevió a
pedir ayuda a través de
nuestro medio para poder
pagar el arriendo, la luz, el
gas, y en general los gas-
tos que cualquier familia o
persona puede tener.

Aunque señala que vol-
vió a trabajar, dice que está
desesperada al punto que
se despierta en las noches
de la preocupación. Ade-
más, denuncia que su mu-
ñeca quedó torcida.

- ¿Cómo esta des-
pués del accidente?

- Mal estoy, quedé mal
psicológicamente de todo
porque no puedo trabajar
como antes, ya no hago en-
saladas como antes, hago
cuatro solamente para co-
mer, debo la luz, el agua,
gas, el arriendo. No tengo
gas, ya mañana quedo sin
gas (hoy), porque me está
saliendo rojo y estoy mal.
Despierto a las dos, tres de
la mañana gritando, llo-
rando, se me olvidan las
cosas. Quedé mal. Me sa-
caron el yeso, míreme la
mano cómo me la dejaron,
toda torcida. La única que
me ha ayudado en este
momento fue la señora
que da los permisos, la al-
caldesa que me dio 8 me-
ses mi permiso excepto de
pago, porque no puedo, no
tengo de dónde eso, pero
que tenga… vaya para mi
casa, vea si tengo un litro
de aceite o algo… Hago en-
saladas porque estoy ha-
ciendo la plata del arrien-

do, porque el caballero me
tiene hasta la coronilla con
el arriendo. Al caballero no
le importó lo que me pasó
a mí, a él no le importó, él
va todos los días a golpear
mi puerta; yo le digo «aquí
no se vende arriba de 100
mil pesos», porque sino ya
le habría pagado para que
no me moleste tanto.

- ¿Qué pasó con los
seguros de accidente
de tránsito del vehícu-
lo?

- Yo no tengo idea de
eso, si yo vengo recién
como despertando de la
realidad, la verdad, porque
cuando yo me caí, cuando
ocurrió el accidente, a mí
me hablaron de seguros,
de que iban a hacer… las
denuncias, que esto y esto
otro, pero no me han lla-
mado de la fiscalía, no me
han llamado de ni un lado,
nada.

- ¿Reembolso de re-
medios tampoco?

- Nada. ¿Sabe lo que
hizo este hombre?, llevó

una caja de Paracetamol el
primer día porque entre…
lo vi que llevó una caja de
paracetamol, ¿o no hijo?,
y se lo entregó a mi hija y
se fue, eso fue todo lo que
me dio a mí.

- ¿El conductor del
auto donde iba usted?

- El que pasó el auto
con luz roja.

- ¿Qué se acuerda
de ese día usted?

- El caballero iba como
loco, iba fuerte y quería
pasar la luz roja, alcanzar
a pasarla, y por eso pasó lo
que pasó, y yo grito ¡pasó
oiga le dije yo, pasó con luz
roja! Y yo que le digo eso y
el impacto me lo pegué
todo yo. Primero choca-
mos con una camioneta y
después nos dimos vuelta
así y terminamos chocan-
do con un semáforo, y ahí
todos los golpes los tomé
yo, él salió caminando, yo
lo vi caminando entre mi…

- ¿Él ahora desapa-
reció?

- No lo vi más, no ha
ido a dejarme ni mil pesos
para un kilo de pan, nada,
nada.

- ¿Ahora necesita
gas, pagar el arriendo?

- Tengo que pagar el
arriendo y lo más que me
aflige que voy a quedar sin
gas, porque si gas cómo
hago ensaladas para juntar
el arriendo.

- ¿Si la gente la quie-
re ayudar?

- Bienvenido sea, claro,
amén. Ojalá alguien se
ponga la mano en el cora-
zón, porque me da ver-
güenza, pero en la situa-
ción que estoy voy a reci-
bir nomás porque necesi-
to.

- ¿Volvió a trabajar
con su hijo aquí?

- Sí, ando toda chueca,
pero me duele del hombro
hasta la punta de los de-
dos, pero trabajo porque
necesito trabajar.

Linda Adriana Cornejo
Henríquez vende sus ensa-
ladas en la intersección de
las calles Santo Domingo
con Coimas en San Felipe.
Quienes puedan y deseen
ayudarla, pueden hacerlo a
la cuenta RUT 10.081.793-
4. Su teléfono es el +56 9
7274 1749.

Nueve internos del CET Putaendo fueron
certificados como manipuladores de alimentos

Nueve internos perte-
necientes al Centro de Es-
tudios y Trabajos (CET) de
la cárcel de Putaendo, se
certificaron como manipu-
ladores de alimentos en los
cursos impartidos por la
oficina de la Autoridad Sa-
nitaria de Aconcagua. En
la ceremonia estuvieron
presentes los internos,
más el jefe de la unidad pe-
nal putaendina, suboficial
Claudio Menares y el
jefe de la Autoridad Sani-
taria, Mario Méndez.

Este último valoró el
trabajo realizado con estos
nueve internos, pues per-
mite entregar herramien-
tas para su reinserción so-
cial.

Por su parte, el jefe de
la unidad, suboficial Clau-
dio Menares, señaló que
«acá nosotros tenemos

una panadería donde en-
tregamos el pan a las cár-
celes de San Felipe y Los
Andes, por lo tanto, esos
usuarios tienen que man-
tener ese curso (manipu-
lación de alimentos) vi-
gente, y la verdad que es-
tamos bastante agradeci-
dos de que nos cooperen
en el sentido de entregar
conocimiento y las habili-
dades a los usuarios, ya
que el día de mañana,
cuando cumplan sus con-
denas, se puedan desarro-
llar también en el ámbito
de la manipulación de ali-
mentos y con sus respec-
tivos certificados», dijo.

Finalmente, Hendrix
Vásquez Contreras, in-
terno del recinto que reci-
bió la certificación, mani-
festó que «esto es un lo-
gro, algo importante, ya

que son oportunidades
que afuera en la calle nun-
ca habíamos tenido».

La panadería del CET
de Putaendo corresponde
a uno de los espacios labo-
rales que concentran a la
mayoría de los usuarios
que cumplen sus condenas
en el recinto.
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Esval y Bomberos de San Esteban:

Sellan convenio para recaudar fondos a través de la cuenta del agua

Alianza entre ambas entidades también permitirá reforzar la inspección
de grifos y el cuidado de la infraestructura sanitaria, en beneficio de la
comunidad.

• Los clientes de la sanitaria en la
comuna podrán realizar aportes vo-
luntarios desde $1.000, para ayudar
a la institución.-

Al momento de
enfrentarse a una
emergencia, los Bom-
beros necesitan contar
con trajes y equipos
que les permitan pro-
tegerse ante el fuego.
El costo estimado de
solo uno de esos equi-
pos, que incluye coto-
na, pantalón y botas,
es de más de un millón
y medio de pesos, en
tanto un equipo de
respiración autónoma
cuesta hasta dos mi-
llones de pesos. Es por
esto que Esval se unió
al Cuerpo de Bombe-
ros de San Esteban y
firmaron un convenio
que le permite a los
habitantes de la co-
muna realizar aportes
voluntarios a través de
la cuenta de agua po-
table.

La campaña, de-
nominada ‘Junto a
Esval apoya a Bombe-
ros’, busca ayudar a
esta entidad a costear
los equipos e imple-
mentos necesarios

para su labor de com-
bate de incendios, y
está disponible para
los clientes desde el 31
de enero. Las dona-
ciones voluntarias
parten desde $1.000
y se podrán concretar
llenando un formula-
rio disponible en el
cuartel bomberil.
Además, los clientes
de Esval podrán sus-
cribir directamente el
convenio en sus ofici-
nas o llamando a la lí-
nea 600 600 6060
donde también po-
drán sumarse a la
campaña.

«Para nosotros es
un orgullo sellar este
convenio con Bombe-
ros, la labor que rea-
lizan es sumamente
importante, por lo
tanto, cualquier apo-
yo toma mucha rele-
vancia. A través de las

boletas de agua, nues-
tros clientes de la
zona podrán aportar
directamente al sus-
tancial trabajo que
realizan los volunta-
rios, generando una
fuente de recursos
más estable para esta
institución tan impor-
tante en la vida coti-
diana de todos los ve-
cinos», dijo el subge-
rente zonal de Esval,
Rodrigo Lastra.

En tanto, el super-
intendente de Bom-
beros de la comuna,
Jorge Tapia, desta-
có que «estamos muy
contentos por este
acuerdo, que se tra-
duce en ingresos im-
portantes a nuestras
arcas, llamamos a la
comunidad a hacerse
parte de este acuerdo
que hemos firmado.
Es un hito relevante,

considerando los
gastos operacionales
que tenemos día a
día, como por ejem-
plo el combustible,
nuestro personal
rentado -cuarteleros
y operadoras-, la re-
novación de mate-
rial, entre otras co-
sas, destacamos el
compromiso que se-
llamos con la sanita-
ria e invitamos a
nuestros vecinos a
colaborar con Bom-

beros».
Por su parte el al-

calde de la comuna de
San Esteban, Chris-
tian Ortega, señaló
que «es muy impor-
tante el apoyo que da
Esval a Bomberos
con esta campaña y
con este mecanismo
de recaudación.
Bomberos es funda-
mental acá en la co-
muna por todo el tra-
bajo que realizan, así
que agradezco a la

compañía de agua
por su compromiso
con el cuerpo de vo-
luntarios de San Es-
teban».

Las donaciones
realizadas no están
afectas a intereses,
reajustes, multas ni
gestiones de cobran-
zas, por ende, Esval
aportará con la con-
tribución total de
cada cliente, que se
entregará íntegra-
mente a Bomberos.

COMUNIDAD



EL TRABAJO JViernes 3 de Febrero de 2023 99999POLICIAL

Alertan sobre seguidilla de robos con técnica del ‘pinchazo’
• Llaman principalmente a turistas
argentinos a estar atentos ante situa-
ciones de este tipo que les puedan
ocurrir, pues podrían ser provocados
por delincuentes con el objeto de ro-
barles.-

Vehículos, principalmente con patente argenti-
na, están siendo robados con técnica del pin-
chazo. (Imagen referencial)

Preocupación está
generando en Carabi-
neros de San Felipe,
la seguidilla de robos
registrados última-
mente mediante la
técnica del ‘pinchazo’,
donde el delincuente
provoca la pinchadu-
ra para luego ofrecer-
se a ayudar al afecta-
do, ocasión que apro-
vecha para robar es-
pecies desde el inte-
rior de los vehículos.

Lo anterior está
afectando principal-
mente a turistas ar-
gentinos, es por eso el
llamado de Carabine-

ros a través del Comi-
sario de San Felipe,
capitán Jorge Guz-
mán, quien señaló
que «hay dos conduc-
tas delictuales que
nos tienen preocupa-
dos en los destaca-
mentos. Hay unos
hurtos que se están
generando hacia los
turistas argentinos,

donde los delincuen-
tes pinchan los neu-
máticos de los vehícu-
los y simulan ayu-
darlos, y en ese pro-
ceso de ayudar a los
turistas roban espe-
cies que están en los
vehículos y después
se retiran, y clara-
mente después se dan
cuenta los turistas al

llegar a los centros
vacacionales o los
pocos metros de reti-
rarse del lugar. En-
tonces el llamado en
el caso de los turistas,
es a tomar el máximo
de cuidado con sus
especies personales.
Gracias a Dios son
cuatro casos, tampo-
co es mucho, pero cla-
ramente eso puede
generar una tenden-
cia», sostiene.

AUMENTA ROBO
EN LUGAR NO
HABITADO

«Tenemos harto
incremento con res-
pecto al robo en lugar
no habitado. Siempre
hablamos de robo en
lugar no habitado
asociado a los pre-
dios frutícolas, a los
locales comerciales,
entonces aquí tam-
bién es importante de
repente poder gene-
rar estas medidas de
autocuidado, en veri-
ficar la existencia de
cámaras. Muchas ve-
ces estas empresas
las tienen, pero no las
publican o no las se-
ñalan, entonces
cuando el delincuen-
te tiene que hacer la
elección de un lugar u
otro, no se ve disua-
dido por las medidas
de seguridad que pu-
diese tener el mismo
recinto. Entonces es
bueno mostrar las
medidas de seguri-
dad que se tengan,
cosa que el delincuen-
te en este proceso de
elección racional que
realiza con respecto a
qué local me meto o a
qué local no me meto,
poder generar la real
disuasión del hecho,
sino de lo contrario
va a tener un hecho
grabado, pero no evi-
tado, entonces es im-
portante muchas ve-
ces mostrar que esta-
mos teniendo cáma-
ras, verificar la exis-
tencia de cierres peri-
metrales, establecer

parámetros de segu-
ridad en aquellos lo-
cales que son espe-
cialmente alejados
del centro de la ciu-
dad», dice.

ASALTO A
CORREOS:
TENÍAN MÁS
DINERO DEL
QUE DEBÍAN

Lo otro que co-
mentó el capitán Jor-
ge Guzmán, a propó-
sito del asalto a mano
armada a la oficina de
Correos de Chile en
Llay Llay, tiene que
ver con el resguardo
del dinero o la canti-
dad que se maneja en
estas entidades de
servicio.

Al respecto seña-
ló que sí quería hacer
presente algo impor-
tante: «Acá se dio
una cuenta a OS-10
que es seguridad pri-
vada, puesto que
mantenían mayor
recaudación de la
que tendrían que ha-
ber tenido en el lu-
gar, lo cual por su-
puesto con la premi-
sa de la ‘ocasión hace
al ladrón’. Importan-
te entender que las
entidades obligadas,
de acuerdo al decre-
to de seguridad pri-
vada y a las obliga-
ciones que tienen
ellos de  remitir estos
fondos a las entida-
des bancarias que
ellos estimen perti-
nentes, lo hagan en
los plazos estableci-
dos por la ley, porque
por supuesto termi-
na siendo un factor

de riesgo para este
tipo de ilícitos».

- En su momen-
to se criticaba mu-
cho a los atende-
dores de servicen-
tros que maneja-
ban mucho más
del dinero que de-
bían tener, y lo
otro que llama la
atención acá es
que los delincuen-
tes usaron poleras
de la misma em-
presa.

- Sí, por supues-
to, claramente los
decretos de seguri-
dad privada de ma-
nera genérica están
para cumplirse siem-
pre, no con la finali-
dad de colocarle tra-
bas a las empresas,
sino que todo lo con-
trario, es para dismi-
nuir los factores de
riesgos, entonces to-
dos estos protocolos,
este gran ámbito que
es la seguridad priva-
da, por supuesto tie-
ne protocolos de es-
tándar mínimos de
funcionamiento que
permiten en definiti-
va eliminar o bajar
estos perfiles de ries-
gos y hacer más difí-
cil o menos atractivo,
especialmente estos
lugares donde con-
curre tanta gente que
muchas veces va a
hacer un trámite
particular, ya sea en
este caso Correos de
Chile o por el mal
que me estás comen-
tando y siempre to-
mando en pos de se-
guridad de las pro-
pias personas.

Otra desinformación más de las redes sociales:

Carabineros desmiente asalto al
Servicentro Shell de Av. Encón
• Lo que sucedió fue que en las cer-
canías se detuvo a un sujeto por robo
con intimidación.-

A través de las re-
des sociales rápida-
mente, ayer pasado el
mediodía, se viralizó
información que daba
a conocer un asalto en
el servicentro Shell de
Avenida Encón. Sin
embargo, rápidamen-
te Carabineros, a tra-
vés del propio Comi-
sario de la Segunda
Comisaría de San Fe-
lipe, salió a desmen-
tir dicha información,
indicando eso sí que
efectivamente hubo
un detenido por robo
con intimidación,
pero en las inmedia-
ciones del lugar, vol-
viendo a descartar de
plano que el servicen-
tro haya sido asalta-
do.

El capitán Jorge
Guzmán dijo que
«efectivamente hubo
un detenido por robo
con intimidación, no
obstante aclarar que
no corresponde al
servicentro Shell,
sino que corresponde
directamente a un
particular al cual se

le robó diferentes es-
pecies, entre ellas
perfumes, carnes, el
cual fue abordado
donde se encuentra el
servicentro Shell, se
genera efectivamente
como aparece en re-
des sociales, una per-
secución a pie por
parte de personal de
Carabineros, logran-
do dar con la deten-
ción de este sujeto y
la recuperación de
las especies a pocos
metros del servicen-
tro Shell. Pero no co-
rrespondería a un
asalto al servicentro,
sino que a un hecho
que se habría suscita-
do en las inmediacio-
nes».

REFORZAR EL
TRABAJO
POLICIAL

En otro aspecto el
oficial se refirió a «la
labor fundamental
que está generando
Carabineros. Hemos
tenido en esta sema-
na, un incremento en
la tasa de detención,

mantenemos proce-
dimientos con deteni-
dos por robo con vio-
lencia que han sido
puestos a disposición
de la justicia, por
robo con intimida-
ción. La recupera-
ción de 9 vehículos
con encargo por
robo, solamente este
mes, por tanto, ade-
más aprovechar la
instancia para felici-
tar al personal de
Carabineros con res-
pecto a la excelente
labor que están rea-
lizando, con los tre-
mendos esfuerzos
que están haciendo
para poder georrefe-
renciar el delito y po-
der entregar un ser-
vicio mucho más es-
pecífico».

Capitán Jorge Guz-
mán, Comisario de Ca-
rabineros San Felipe.
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Empieza a circular el rumor que Unión
San Felipe puede cambiar de dueño

Aquí está tu equipo
La semana pasada, en la cancha Libertad de Guzmanes, llegó

a su fin el torneo correspondiente a la serie Sénior (U-45) de la
liga amateur de Putaendo. Oportunidad en la que el representati-
vo del club O’Higgins de Las Coimas se coronó campeón.

Por esta razón, El Trabajo Deportivo quiere rendirle un
homenaje a esta oncena, que llevó otro trofeo a las estanterías del
club afincado en uno de los sectores históricos más importantes
de la zona central.

Ya es definitivo: El Amor a la Camiseta cambiará de nombre

El equipo del ‘O’Higgins de las Coimas es el monarca de la serie U45
del balompié amateur de Putaendo.

De a poco empieza a tomar fuerza el murmullo
que el Uní Uní puede ser vendido a empresa-
rios chilenos.

Durante la pre-
sente semana empe-
zó a circular el bulo,
sobre una posible
venta de Unión San
Fel ipe.  Sabido es
que el actual dueño
del club, Raúl Del-
gado, ha hecho ver
su disposición a
vender el club siem-
pre y  cuando se
cumplan ciertas
condiciones.

Ya en la recta fi-
nal del año pasado se
supo que algunos
empresarios locales
habían preguntado
por los montos que
se requerían para ad-
quirir la institución
deportiva más im-
portante del valle de
Aconcagua. No es
menor también el
dato que hoy por
hoy, el Uní Uní es

una de los clubes
más robustos desde
lo institucional en la
región y en el país, al
estar completamente
saneado y al día en
todas sus obligacio-
nes, además de po-
seer uno de los Com-
plejos Deportivos de
mejor calidad de
todo Chile.

Si el 2022 las ne-
gociaciones no llega-

ron a buen puerto,
los rumores actuales
señalan que el posi-
ble cambio de ‘ma-
nos’ no es un impo-
sible, a raíz que los
empresarios (son
chilenos) interesa-
dos tendrían las es-
paldas económicas
suficientes como
para sentarse y dis-
cutir la posibilidad
de hacerse de Unión

San Felipe.  Habrá
que esperar si este
ruido sigue crecien-

En su primera edición
el trofeo de la Copa
Valle de Aconcagua lle-
vará el nombre de Raúl
Reinoso.

El presidente de la
Afava, Héctor Vás-
quez, informó a El
Trabajo Deportivo
que el tradicional
campeonato de vera-
no ‘Selim Amar
Pozo, por Amor a
la Camiseta’, dejará

de existir para dar
paso a la copa ‘Valle
del Aconcagua’.

Al momento de re-
ferirse a las razones
que tuvieron para
realizar este cambio
de nombre, el directi-
vo señaló que «la ver-

dad en lo personal no
tenía ningún proble-
ma con el otro (nom-
bre), pero hubo mu-
chos dirigentes de
clubes que expresa-
ron sus aprehensio-
nes respecto a que
todo seguiría igual, y

seguirían adminis-
trando la competen-
cia gente que no eran
dirigentes. Por eso
ellos querían tener la
seguridad que no su-
cedería algo así, y
por lo mismo se optó
por cambiar el nom-
bre y asegurar que
Afava tomaría las
riendas», dijo el di-
rectivo.

Una de las carac-
terísticas que tendrá
la ‘Copa Valle de
Aconcagua’ será el
que, en cada una de
sus versiones, su tro-
feo principal llevará

el nombre de una
personalidad del ba-
lompié amateur de la
zona. El primer di-
rectivo en recibir este
honor será Raúl
Reinoso. «Quere-
mos hacerle un ho-
menaje a Raúl. To-
dos lo conocemos,
entonces quisimos
reconocer todo lo
que ha aportado al
balompié amateur
de nuestro valle. Él
ya está por retirarse,
y es de entera justi-
cia hacerle un home-
naje, porque con sus
defectos y virtudes

ha hecho mucho por
esta disciplina»,
anunció el actual
mandamás de la Afa-
va.

do, y termina por
convertirse en una
realidad.
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AMOR: Busque más claridad en sus sentimien-
tos para que nadie salga dañado. SALUD: No
desequilibre su organismo con tanta trasnocha-
da, eso no le hace bien. DINERO: Es usted la
persona encargada de frenar los problemas que
hay en sus finanzas, controle su gasto. COLOR:
Naranjo. NÚMERO: 18.

AMOR: Debe rodarse por personas que trai-
gan aportes a su vida y que le entreguen
felicidad. SALUD: Aléjese de los vicios, cui-
de su vida. DINERO: En estos momentos
de dificultad deberá disminuir los costos de
su estilo de vida. Cuide lo que tiene. CO-
LOR: Marengo. NÚMERO: 16.

AMOR: No se deje llevar por las opiniones
de otras personas. SALUD: Que no le per-
judiquen las tensiones diarias por las que
está pasando. DINERO: Tenga cuidado con
desviarse demasiado de los objetivos que
se ha estado trazando. COLOR: Granate.
NÚMERO: 11.

AMOR: Cuidado con arruinar su relación
por un mal paso. Le recomiendo que pien-
se bien los pasos que da. SALUD: Cuídese
más y evite cualquier acto de irresponsabi-
lidad. DINERO: Evite el exceso de gastos,
no debe hacer tambalear sus finanzas.
COLOR: Ocre. NÚMERO: 9.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Es el momento de analizar si los
caminos que ha tomado han sido los correc-
tos. Analice bien su vida. SALUD: Manten-
ga la calma y evite estresarse. DINERO: No
se dé por vencido/a, esta crisis le permitirá
crear una base más sólida para su futuro.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 7.

AMOR: Tenga cuidado con sus arranques,
puede terminar todo el camino que ganó con
esa persona. SALUD: Sea más activo/a, el
sedentarismo no le ayuda en nada. DINE-
RO: No deje de enfocar sus esfuerzos de
modo que pronto pueda concretar sus ex-
pectativas. COLOR: Rojo. NÚMERO: 17.

AMOR: No desperdicie la posibilidad de
compartir más con los suyos. SALUD: Des-
canse su cuerpo para recuperar energías.
DINERO: Las cosas no se ven muy bien,
pero la perseverancia y el trabajo duro lo-
gran milagros inesperados. COLOR: Plomo.
NÚMERO: 1.

AMOR: No dude de sus sentimientos, a ve-
ces son ciclos por los que pasan las rela-
ciones. SALUD: Haga más actividades físi-
cas, aproveche esta temporada de verano.
DINERO: Analice muy bien en donde pre-
tende invertir el dinero que tanto la ha cos-
tado juntar. COLOR: Azul. NÚMERO: 10.

AMOR: No se desaliente ante los conflictos que
puedan surgir con sus cercanos. SALUD: Pro-
blemas alérgicos. Tome precauciones para no
agravar la situación. DINERO: En estos momen-
tos las inversiones que se hagan deberán ser
muy bien planificadas. No deje escapar detalles.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 8.

AMOR: Es el momento de comprender a
quien ha estado a su lado por tanto tiem-
po. SALUD: Viva sanamente para que su
salud ande mejor. DINERO: Ojo con invo-
lucrarse en más deudas de las que ya tie-
ne, no ponga en peligro sus finanzas. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 3.

AMOR: Para reafirmar el vínculo es importante
que demuestre más lo que siente. SALUD: Evite
complicaciones, no coma tan tarde. DINERO:
Haga muy buen uso de los recursos de los cua-
les dispone, invierta en cosas que realmente le
traerán beneficios. COLOR: Amarillo. NÚME-
RO: 26.

AMOR: Tómese un momento del día para
acercarse a los suyos y entregar amor.
SALUD: Cuidado con la salud de su cora-
zón, sea precavido/a. DINERO: Las pers-
pectivas en los negocios son buenas, pero
deberá tener cuidado de confiarse más de
la cuenta. COLOR: Lila. NÚMERO: 2.
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‘Nacho Errepé’, de población ‘La Santita’:

Artista urbano de San Felipe desea abrirse camino hacia el estrellato

El joven cantante junto a su manager, Ricardo Carlos Fi-
gueroa Cerda.

Nacho Errepé, de negro, en una de sus tantas presenta-
ciones.

Como siempre nuestro
medio apoya al artistas lo-
cal, y en esta ocasión no
podía ser la excepción al
momento de presentar a
un joven artista urbano de
San Felipe, de población
La Santita. Se trata de
‘Nacho Errepé’, quien a
los 14 años grabó su pri-
mera canción.

- ¿Quién es Nacho
Errepé?

- Yo soy artista urba-
no, empecé a los 14 años
donde grabé mi primera
canción, la grabé y la su-
bimos a Sound Cloud. Te-
nía un primo que graba-
ba y me motivé porque yo
desde chico crecí escu-
chando rap, en mi entor-
no eran puros raperos. En
la Población La Santita
había un grupo que se lla-
maba ‘Los Santos’, y ese
fue mi entorno que me
crié y me gustó el rap, y
hasta que a los 13 años
empecé a rapear encima
de otra canción, grabé y
subí mis primeras cancio-
nes a Sound Cloud, que es
una plataforma antigua
que se suben canciones. Y
ahí me estanqué, dejé de
hacer música por un
tiempo y ahora, hace dos
años, volví a retomar la
música y tengo mis temas
en Spotify, Youtube, pero
también me pueden en-
contrar como ‘Nacho
Errepé’ en todas las pla-
taformas: en Tik-Tok,
Apple Música, en todos
lados están mis cancio-
nes. Ahora ya me tiré más
a la música urbana, más

comercial, con el fin de
llegar a algo.

- ¿Las canciones las
creas tú?

- Sí, yo soy el propio
compositor, yo creo mis
canciones. Yo me las ima-
gino, antes de empezar a
grabar una canción, me la
imagino con la intención
de tener la energía que le
llegue a la gente para que
la baile, la disfrute, que se
identifique con la canción,
porque igual de repente
uno canta canciones que le
pasan a uno, que también
le pasa a mucha gente de
la misma edad o que ya
pasó por eso entonces.

- ¿Cuál es la temáti-
ca de las canciones?

- Por ejemplo empecé
con una canción ‘Querida
Madre’, fue la primera que
fue hacia mi madre, le puse
mucho sentimiento. Des-
pués me fijé en una can-
ción ‘Sigo luchando’, que
era lo que pasaba con el
gobierno, lo que estaba
pasando en Chile. Hoy en
día estoy más comercial,
estoy haciendo más re-
ggaetón, más música para
los ‘cabros’, para las muje-
res, nunca faltándole el
respeto, siempre tratando
de coquetearle; le hago
música de amor, desamor,
romántica, mambo, ale-
gría, para fiestas, esa es la
temática que le doy ahora
en realidad. Trato que la
gente, con mi música, bai-
le, vibre, ría, salte. Eso es
lo que busco hoy en día.

- ¿Dónde has tenido
presentaciones, cómo

ha sido tú vida artísti-
ca?

- Presentaciones he te-
nido varias, gracias a Dios
yo he sido movilizado des-
de chiquitito, entonces he
tenido eventos a beneficio,
eventos Tunnig masivos;
para una fiesta Hallowen
que hubo en la Plaza de
Santa María; he cantado
en el Club Aconcagua en
Los Andes y eventos a be-
neficio que es lo más que
me gusta ir, siempre en las
poblaciones hay bingos y
me gusta que la gente me
considere, que me inviten.
Me gusta harto aportar en
los eventos a beneficio, en
los bingos, platos únicos.
En cumpleaños me han
contratado.

- ¿Pero te han paga-
do ahí?

- Sí, pero la verdad que
me han ofrecido pagarme,
pero yo siento que aún es-
toy en el camino al éxito y
no me da la cara para co-
brar.

- ¿O no sabes cuán-
to cobrar?

- Claro, no me manejo,
pero tampoco siento que
yo debería estar cobrando
porque todavía no soy un
artista reconocido nacio-
nalmente, entonces lo que
yo rescato y valoro es que
me consideren para ir a
cantar. Entonces yo no co-
bro dinero por ir a cantar,
quizás le cobro por la lo-
comoción, como llegar ha-
cia allá, eso es lo único que
yo cobro.

- ¿Son entretenidos
los shows tuyos?

- Sí, por lo personal a
mí me gustan, mis amigos
que van conmigo.

- ¿Te gusta tu show
a ti?

- Me gusta, realmente
me gusta. Lo que me gusta
es cantar en vivo porque
siento que ocupo el esce-
nario bien, demuestro mi
energía, lo que más quiero
es demostrar mi energía
que es positiva.

- ¿La gente te aplau-
de?

- Sí, de repente, lo que
pasa que cuando ven que
uno es un artista joven, lo
ven así… no sé, de repente
dicen que uno es ‘flaite’.

Nos cuenta que se vie-
nen más presentaciones.
«Si Dios quiere estamos
tratando de poder llegar
a acuerdo con la Chaya de

Santa María, de Putaen-
do, y para cualquier con-
tratación, cumpleaños,
estamos activos y todo de
corazón. La idea es encon-
trar cualquier oportuni-
dad para poder demos-
trar mi energía en la mú-
sica y la alegría que uno
entrega», concluye.

Agradece a su familia,
especialmente a su madre,
quien actualmente está ha-
ciendo su práctica de Pre-
vención de Riesgos des-
pués de haber estudiado.

El representante o ma-
nager del artista es Ricar-
do Carlos Figueroa
Cerda, de restorán ‘La
Ruca’.

Las contrataciones de
‘Nacho Errepé’ se pueden
hacer al siguiente correo
Santiagotipico76@gmail.com.


